

EL BIEN PÚBLICO

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En la isla, 4'00 ptas. al mes.—Número suelto, QUINCE CENTIMOS
Año LXIV. Núm. 19.000.

Maón, lunes 13 Febrero de 1939

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Actividad de la aviación: Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Alicante y Cartagena, en el que fueron alcanzados un destructor rojo y algunos establecimientos y en combate aéreo fué derribado un caza enemigo. También fué bombardeada una fábrica de material de guerra en Alcoy. Hoy han sido bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia en los que se produjeron incendios y los de la estación de Illón

Salamanca 12 febrero 1939 III Año Triunfal.

De Orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

UNIDAD

Este diario, primera luz en Maón del verbo Nacional Sindicalista, quiere llevar al ánimo de este pueblo, que sufrió la tiranía marxista, la idea de unidad.

Sabemos que Menorca agradece la paz del Caudillo y que conociendo el error, sabrá apreciar mejor la verdad.

Por la Patria, el Pan y la Justicia. Este es el lema social de la Falange.

¡España! ¡Una! ¡Grande! ¡Libre! ¡¡¡Arriba España!!!

Estos son los gritos de guerra y de paz, de ansia de superación y de voluntad de Imperio de la Nueva España.

Y estos gritos revelan el modo de ser de la Falange, porque la Falange es un modo de ser, el ser español, el ser patriota, el ser cristiano, el ser caballero.

Los falangistas prefieren dar la vida si es preciso por una conquista espiritual, que dejar atrofiar las inteligencias y voluntades por la comodidad de no exponerla.

Por ello el estilo de la Falange prefiere lo directo ardiente combativo.

Estos son los caballeros entre los caballeros, los camisas azules de la Revolución.

Estos son los que al grito de España, Una, Grande y Libre, saludaron al pueblo de Menorca, y que por la España Una, ganaron los mares en voluntad de Imperio, y llegaron a esta isla implantando la bandera de España en el castillo de La Mola.

La bandera española flamea ya triunfal en esta avanzada de España en el Mediterráneo, y es símbolo de la Unidad entre las tierras que reconquistó, palmo a palmo, es símbolo también de la Unidad entre los hombres de España, porque lleva la sangre y el oro, la hidalguía de la verdadera España. Sus colores son alma y corazón. Son símbolo pues del modo de ser de la Falange.

¡Sangre y oro! Sangre ardiente de español, de la estirpe valiente del Cid, nervios que vibran, exaltación de vida, alegría de pandereta, fiebre de amor, ímpetu de pasión, tempestad de sangre ardiente y entusiasmo, de aquella tempestad y aquel entusiasmo que sostuvieron los héroes del Alcázar de Toledo, sangre generosa de héroes y mártires, de los que cayeron en la historia, de los que caerán más tarde, la mía quizá, la vuestra tal vez.

¡Como debemos respetarla! ¡Mirarla! como al soplo del viento, ávida, como la raza, serpentea cual cabellera de diosa y recibe en nuestro castillo de La Mola, el beso del sol, y vasallaje del mar y de la tierra.

Contempla desde allí la inmensidad azul del mar, símbolo de la inmensidad de la fe azul de la nueva España.

¡Mirad su oro! el oro de los valores morales de la raza, grandeza de alma y virtudes, el oro de la espiritualidad, ilumina-

ción de fe grandeza de catedral, visiones de Murillo, el oro, delirio de grandezas, impulsos de conquista, sueño de Sol.

Esta es la bandera de la España auténtica y es el símbolo de la Unidad, llevada aquí por los invencibles guerreros del Ejército de Franco, el Caudillo, que con sus leyes en plena guerra, está dando a la España liberada, el calor de Patria y lleva a los hogares humildes el pan y la justicia. ¡¡¡Arriba España!!!

FEDERICO SUAU ALABERN.

De la Jefatura Provincial de Propaganda.

HIMNO

de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA y de las J.O.N.S.

Cara al sol, con la camisa nueva
que tú bordaste en rojo ayer,
me hallará la muerte, si me lleva,
y no te vuelvo a ver...

Formaré junto a mis compañeros
que hacen guardia sobre los luceros,
imposible el ademán
y están presentes en nuestro afán.

Si te dicen que cal
me fui
al puesto que tengo allí.

Volverán banderas victoriosas
al paso alegre de la paz
y traerán prendidas cinco rosas;
las flechas de mi haz.

Volverá a reir la primavera
que por cielo, tierra y mar se espera...
¡Arriba escuadras, a vencer!
que en España empieza a amanecer.

¡ESPAÑA UNA! ¡ESPAÑA GRANDE!

¡ESPAÑA LIBRE! ¡ARRIBA ESPAÑA!

A nuestro inolvidable Director don Pedro Sintés Rotger

Al hacerme cargo de la Dirección de este diario, mi primer deber es el de dedicar unas breves líneas en memoria del que fué Director del mismo, don Pedro Sintés Rotger, fallecido el día 28 de octubre de 1938 en la enfermería del Batallón Disciplinario de Trabajo número 5.

Era el finado persona de robustos sentimientos, magnánimo y desinteresado; periodista portemperamento, amaba su profesión, a la que dedicó todas sus energías, logrando con su honrado trabajo y altruista comportamiento, acreditar el nombre de EL BIEN PÚBLICO, cuya serenidad en sus escritos y la bien orientada información, dieron por resultado el aumentar considerablemente el número de los suscriptores y lectores, elevándose nuestra tirada en más del triple

número de periódicos, que los que se editaban al hacerse él cargo de la dirección del mismo, el año 1916.

Propagador incansable de las ideas de orden, dedicó numerosos artículos a la propagación de su bello ideal, sin vender jamás su pluma a fines partidistas y constituyéndose siempre en acérrimo defensor de la honrada masa obrera a la que dedicaba a menudo sus hermosos artículos, llenos de buenos consejos y sanas ideas.

Guiado siempre por sus altruistas sentimientos, prestaba su apoyo a los humildes y hacía valer sus influencias y amistades en bien de los demás, sin pedir nunca para sí, viéndose muchas veces pagado con la ingratitud de algunos a quienes había favorecido.

Después de los trágicos acontecimientos que sucedieron al heroico Movimiento Nacional, el día 11 de Agosto de 1936, fué detenido por la chusma comunista, ingresando en la Cárcel de este Partido, de donde fué trasladado a los pocos días, juntamente con otros presos, al barco «Aragón» y después al «Atlante» salvándose por milagro de la horrible matanza de los días 18 y 19 de Noviembre de 1936, de triste memoria, pero quedando en calidad de arrestado en su propia casa, al ser puestos en libertad la mayoría de sus compañeros, volviendo a los pocos días a ser encarcelado nuevamente y sumariado, siendo condenado por un Tribunal Popular del que formaban parte algunos individuos que le debían ciertos favores, a doce años de internamiento en un campo de trabajo por haber publicado un artículo copiado del importante diario «ABC», de Madrid, en honor de Calvo Sotelo, sin que ni siquiera se le tuviera en cuenta el que hacía muy pocos meses había salvado, con sus honradas declaraciones, de ir a presidio al hijo del famoso Antonio Gomila, perfecto canalla y ladrón, deshonor del pueblo de Ferrerías, quien ni siquiera se acordó aquellos días del favor hecho a su hijo, ni de que lo había sacado a él mismo de la miseria, intercediendo en su favor para que se le confiriere el cargo de vendedor de este diario.

Recluido de nuevo en la Cárcel, su naturaleza ya débil, resintióse de la mala alimentación a que estaban sujetos todos los presos y tuvo que ser hospitalizado, restableciéndose un poco gracias a los asiduos cuidados de que fué objeto, por parte de las abnegadas Hermanas de la Caridad que cuidaban a los enfermos del Hospital.

Apenas algo restablecido, fué nuevamente recluido en la cárcel y de allí otra vez al funesto «Atlante», de donde lo sacaron para conducirlo en el velero «Pons Martí», juntamente con otros compañeros, a Barcelona, ingresando en el castillo de Montjuich, y desde éste al Batallón Disciplinario n.º 5, en cuya enfermería halló la muerte gloriosa, como consecuencia de los malos tratos y pésima y escasisima alimentación sufrida, no pudiendo soportar ya más su debilitado

organismo, los intensos fríos de aquella región.

Buen padre y amante esposo, era querido y respetado por sus familiares, a quienes transmitía sus optimismos por la próxima victoria del Movimiento Nacional, de cuyo fin nunca dudó, constituyendo sus ilusiones la alegría y bienestar de su familia y el engrandecimiento de España y Menorca, a cuyos ideales rendía sincero culto en sus escritos.

Perdonad, queridos lectores, lo excusado que, sin querer, va resultando este trabajo, pero es tanto el cariño que profesábamos al extinto y tan grande el odio que sentimos hacia sus infames verdugos, que no acabamos nunca de llenar cuartillas si tuviéramos que, solamente apuntar, las injusticias que con él se han cometido, y esbozar la triste odisea de su calvario.

Descansa en la paz del Señor, querido Pedro, mártir de la causa por el engrandecimiento de España; tu recuerdo perdurará eternamente en nosotros y procuraremos inspirarnos en tus sanas ideas para seguir con nuestros modestos trabajos, tu noble labor en bien de España y de Menorca, siguiendo tu ejemplo de defender la razón y la justicia en todos los órdenes.

MANUEL SINTES ROTGER

NOTICIAS DE LA COMANDANCIA MILITAR

Desde que efectuaron su entrada en la Isla las Tropas Nacionales, todas las autoridades a las órdenes e identificadas con el Ilustrísimo señor Comandante Militar, se desviven para conseguir que la normalidad impere cuanto antes en la vida menorquina.

El trabajo de todos cuantos asumen la labor en estos momentos es abrumador, hasta el punto de ser contadísimas las horas que pueden dedicarse al descanso. Los menorquines se dan cuenta de cuanto se hace por ellos y su agradecimiento no tiene límites.

Entre los problemas más urgentes y de más difícil solución, figuraba el de los abastecimientos. Como por milagro se va dotando a la población no solo de lo indispensable, sino de cuanto normalmente se consume. Ya se ha suministrado carne y no pasarán muchas horas sin que se ponga a la venta azúcar, aceite, tabaco, etc., y lo que resulta maravilloso, a precios iguales, sino inferiores, a los del glorioso 18 de Julio del 36.

El problema monetario se ha abordado también por nuestra primera Autoridad, dando normas a las entidades bancarias

para que pronto, muy pronto, pueda estar dotado el público de moneda fraccionaria y billetes nacionales, concediéndose créditos a las personas solventes y procediéndose al cambio de billetes de curso legal, con lo cual es de esperar para muy en breve, un florecimiento industrial y comercial, de franca prosperidad. El quedar nulos y sin valor los sellos de correo rojos que se empleaban ya como moneda en la época roja, creaba un serio conflicto para la correspondencia al no haber llegado aún sellos normales de la España Nacional. Para salvaguardar los recursos del Tesoro y no interrumpir el servicio, se han puesto en circulación sellos provisionales para las cartas ordinarias y para el correo aéreo, los cuales se expenden en la Oficina de Correos de Mahón, mediante el pago del importe de aquellos franqueros (0'40 y 1'40 respectivamente).

Sabemos que es firme decisión del Mando el conseguir en brevísimo tiempo limpiar el solar menorquín de la enorme cantidad de literatura disolvente y pornográfica que la inunda; para ello, es necesario que con toda urgencia, cuantos posean o conozcan la existencia de cualquier escrito o dibujo contrario a nuestra Santa Cruzada, proceda a entregarlo en las Alcaldías, para proceder a su destrucción. Es innecesario decir que los dueños de kioscos y librerías deberán proceder a tal saneamiento con toda diligencia, evitando los castigos, que tendrían que ser severos, para los contraventores.

Es imposible el que nos demos cuenta, tan siquiera, de la labor que se realiza y que queda por realizar. Labor de policía, judicial, de alojamiento, de transportes, de suministros de todas clases, de sanidad, de cultura, de Auxilio Social, de Comunicaciones, de organización de las comisiones Gestoras, de recogida y clasificación de armamento y material, vigilancia, recuperación y tantos y tantos otros que escapan a nuestro recuerdo o percepción. Y sobre todas ellas, la labor de poner nuevamente a Menorca de la parte de Dios, organizando el Culto y preparando para cuanto antes, nuestros templos para las funciones Divinas.

Menorca, como por encanto, se siente renacer a una nueva vida. Y es de esperar, dado el celo de nuestra primera Autoridad y el entusiasmo de cuantos sirven a sus órdenes, que en breve todo lo terriblemente sufrido, será como una pesadilla dentro de nuestra prosperidad y bienestar.

CARA AL SOL..

Se acabaron las miradas turnicas y los ojos aviesos. Al cabo de dos años fructificados en odios y rencores, la cabeza se yergue con valentía, con decisión, con firmeza hacia la gloria del sol que nublaron las hordas del martillo y de la hoz. Vuelve a brillar el sol en Menorca y los rostros ávidos se enamoran de luz.

¡Qué gran acierto el de los autores del Himno que entraña la noble ambición de la España Imperial! ¡Cara al sol!.. Que es tanto como llenar el alma de verdad, firmeza de desterrar de tinieblas nuestro sentimiento, afirmación de levantar el espíritu hacia regiones cumbreñas, donde no puedan mancharlo los bajos tintos.

No es sólo el gesto magnífico de levantar el brazo y presentar la mano extendida en una prueba de entrega leal y desinteresada, en contra de los puños amenazantes del comunismo destructor; es el goce fervoroso del rostro iluminado y sonriente y de los ojos cegados de luces maravillosas.

Ya no podrá sorprendernos la gloria de los ejércitos del Caudillo, cuando los vemos avanzar con el ansia de luz en sus corazones. Ella es la mejor promesa de la realidad que se acerca a pasos agigantados, la seguridad completa de que la consecución del destino de España está en un claro y radiante amanecer. Y en este amanecer emocionado, en que el sol tiene claridades nuevas, está apuntando un mediodía sorprendente, un mediodía definitivo, no como el de Jesús acompañado al ritmo de una batalla, sino con perennidad de siglos, en que nuestra nación, como en tiempo de Felipe el Prudente, pueda repetir la frase de que «en sus dominios no se ponía nunca el sol».

Nuestro mediodía será un mediodía secular, porque así lo dice la España Imperial en las tres primeras palabras del Himno que dirige sus ejércitos al triunfo: CARA AL SOL..

Nota de la Alcaldía

El Alcalde de esta ciudad hace presente a este vecindario, que el cambio operado en la Administración de servicios de esta plaza, implica un verdadero agobio en sus funciones, que no es posible atender en la forma que es de desear. Como consecuencia de ello, esta Alcaldía espera de la comprensión y buen criterio de sus conciudadanos sabrán excusar las pequeñas deficiencias que de momento observen y asegura que en plazo brevísimo serán subsanadas, dada la buena disposición que para ello le anima, secundado por todos los dependientes y empleados a sus órdenes.

Labor falangista

Con verdadero celo patriótico, se van inaugurando uno después de otro los comedores de Auxilio Social de la Falange.

Es ejemplar el comportamiento con que las falangistas de Mallorca, desplazándose voluntariamente en esta isla, cocinan, friegan y hacen limpieza general para dar con el aseo que requiere comida a los necesitados.

Nos sorprendió el detalle de ver servir tazas de chocolate que tanto tiempo hace apenas podía conseguirse en Menorca a precios sólo alcanzables por lo elevadísimos por los primates del marxismo, los cuales tenían sus despensas repletas y no se preocupaban del hambre del pueblo.

Al comparar el proceder de ambos, nos damos aún más cuenta de lo engañados en que estábamos los menorquines.

Y ello nos levanta el corazón y la voz en un vibrante ¡Arriba España!

Una Misa en el Cementerio

Tuvo lugar el sábado último una Misa rezada en el Cementerio en sufragio de las víctimas de las hordas rojas que duermen el sueño eterno en dicho sagrado recinto.

El altar se colocó junto a la puerta de entrada del antiguo recinto de la no por fondo vistosos cortinajes de los colores nacionales. El Muy Ilustre señor Sampol de Pinos, Vicario Capitular (Sede vacante), fué el que celebró el santo sacrificio. La asistencia de un concurso extraordinario demostró el acierto de haber dedicado este pío recuerdo a los caídos.

Después de la Misa se rezó un responso, y a continuación el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. pronunció breves palabras de cálido entusiasmo que fueron objeto de sinceras manifestaciones de gratitud.

Dijo que no era el momento indicado para dar a conocerlo que era Falange, puesto que habrá ocasión propicia para ello. Enalteció a las madres o esposas que se vieron privadas de sus seres queridos, por haber éstos derramado su sangre por España.

Tuvo párrafos elocuentes en memoria de todos y terminó dando las voces de presente que constituyen ritual en Falange, pues los caídos por la santa causa, se les debe de considerar que están perenne a nuestro lado.

Acallados los aplausos con que fué premiada la breve disertación del Jefe provincial de Falange Española, se cantó el Himno, dándose luego los vítores a España Una, Grande y Libre, y al Caudillo, así como al Ejército salvador.

A nuestros lectores

Debido al desastroso estado que encontramos en estos talleres, al sernos reintegrados, por la autoridad gubernativa estos últimos días, nos vemos precisados, al reanudar la publicación de este diario, a seguir editando una minúscula hoja a la que los rojos llamarían periódico en la que no tenemos espacio para insertar ni siquiera la décima parte de nuestros deseos, viéndonos obligados a guardar en cartera artículos que irán publicándose paulatinamente y retirar otros, prescindiendo de la sección de crónica local.

Luchamos con infinidad de inconvenientes para trabajar, pues nos encontramos sin papel ni tinta, (al revés de cuando nos encarcelaron que teníamos suficiente de todo), y carecemos de operarios y para colmo de males, el sábado pasado mientras procedíamos a la edición de la hoja, tuvimos una avería en los rodillos de la máquina a causa de la suciedad y abandono en que la tenían los piratas, que nos obligó a suspender la tirada a poco de empezada por la que dejamos de servir a los suscriptores de los pueblos y la venta callejera.

Aún cuando la avería no es de gran importancia, tendremos sin embargo que seguir publicando la hojita diaria por algún tiempo, pues para poner nuestra máquina en condiciones de trabajar normalmente, hemos de esperar a que se normalice la situación y se restablezcan las comunicaciones para poder pedir los elementos que nos faltan.

Hacemos estas manifestaciones solamente para evitar que nuestros lectores puedan siquiera sospechar negligencia por nuestra parte, no dudando que nuestros queridos suscriptores sabrán perdonarnos el que no publiquemos noticias locales, por ahora, ni otras cosillas que al normalizarse la situación, podremos publicar.

Animación

Durante estos pasados días han llegado a este puerto varios de los hermosos buques de nuestra marina de guerra, cuyas tripulaciones al desembarcar, han contribuido a aumentar la animación y alegría que por nuestra ciudad se nota desde el día en que Menorca fué arrancada de la bárbara dominación marxista.

SIRVIENTA

Se necesita una mujer competente en la dirección y manejo de los cuidados de una casa, con conocimientos de cocina y demás, propios de toda ama de casa honrada.

Informes en esta imprenta.

Imp. de M. Sintes Rotger